

連携教育通信

2026年1月5日
中野区教育委員会 事務局
指導室 就学前教育推進担当
中野区中野4-11-19
中野区役所 7階
電話 03(3228)5589

あけましておめでとうございます。今年も就学前教育・保育施設と小学校・中学校との連携を中心に、それぞれの取組をお伝えしていきますので、よろしくお願ひ致します。

令和7年度合同研究報告会を行いました

【合同研究】は区内の就学前教育保育施設の職員が学び合う研究会です。年間5回行い、5回目は報告会を行いました。

今年度はそれぞれの部会(2部会)ごとに報告会を行いました。研究生だけでなく、報告会のみ参加も可能にし、より多くの方に合同研究の取組を知っていただきました。

<教育・保育部会> 「子どもたちが自発的に関わりたくなる環境を考える」

異なる担当年齢クラスの保育者がメンバーになるようグループ分けをしての報告会でした。まず現在の子どもの姿と保育環境を踏まえ、そこから課題を見出し、解決するために実践を行いました。その実践から、さらに新たな課題を掘り下げたり、講師の先生からの助言を生かしたりしながら、再度実践を行い、よりよい保育の実現を目指しました。報告者は、伝わりやすいように、室内や玩具の写真を見せながら報告を工夫しました。子どもの姿から課題は何かを探り、考える研究に参加者からも共感や勉強になったという感想もいただきました。



<運動あそび部会> 「就学前に経験したい運動遊び」～レクリエーション～

実践体験型の報告会にしました。5種類の遊びをグループごとに実践し、参加者も一緒に遊びながら報告を聞きました。

グループは「ボール遊び」「しっぽ踏み(しっぽ取りアレンジ)」「カルガモ一家のお引越し(ことろことろのアレンジ)」「フリスビー」「こけこっこー(背中に物を乗せて落とさない様に運ぶゲーム)」の5グループです。報告会の前の回に模造紙に遊びの紹介を描いたり、他園の職員と協力し合っていたので、繋がりも生まれていました。一つの遊びも年齢ごとのアレンジもお伝えしたので、「園に戻ったらぜひ実践してみたい」と参加者からも好評でした。



研究会の取組を報告書にまとめて、区内各小・中学校、就学前教育・保育施設にデータ配布いたします。事例集も掲載しておりますので、ご覧下さり、参考にしていただければ幸いです。次年度も行いますので、ご参加をお待ちしています。